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『おくのほそ道』の学習を終えてその２

ジグソーセッション（９人グループ）での学習
『おくのほそ道』の学習後に、生徒に書いてもらったアンケートには、ジグソーセッションにつ

いて次のような記述がありました。そこからは、９人によるジグソーセッションのよさと同時に、

調べたことを人に伝える発表の難しさやジグソーセッションの今後の課題もわかります。

○ ためになったし、理解しやすかった。
○ 自分で調べた以外のことをたくさん知ることができた。みんなよく調べていたと思う。
○ 「『おくのほそ道』－福島版－」についてよく知ることができ、そのうえ芭蕉についても

知ることができたのでとてもおもしろかった。質問コーナーもよかった。
○ みんなが興味をもってうまく報告できた。
○ どう発表していいのかがよくわからなかった。でも、４人グループで他のグループだった
人の発表はよかったと思う。
○ 自分で調べたことを、わかりやすく伝えることができなかった。

○ 見に行けなかったグループの結果が聞けてよかった。わからなかったところも質問できた。
○ 時間が足りなかったが、それぞれの報告はうまくできていた。
○ わからなかったところもあったけれど、自分以外のグループが調べてきたことがよくわか
っておもしろかった。
○ ワークショップで聞けなかったところや聞き逃したこともわかってより深められた。
○ まとめた資料を報告者が全員もっているといいと思う。

○ うまくいかないと思っていたけれど、それなりにうまくできた。伝えることはきちんと伝
えられたと思う。
○ とてもなんか充実していた。
○ 机を□にしたのが大正解。
○ いろいろなことにわかりやすく答えてくれたのでよかった。

○ みんなおもしろい発表をしていたので楽しかったし、芭蕉についてのいろいろなこともわ
かった。
○ もう少し時間があればよかった。
○ ワークショップで足りなかったところをつけ足せた。
○ うまくいくか少し心配なところもあったけれど、けっこうよくまとまってできていたので

よかった。
○ 各自一生懸命調べたということを感じた。
○ 発表の仕方がよくなかった。
○ 質問し合って、よりいっそう詳しく知ることができ、よい方法だと思った。
○ 他のグループの人と話すのがよかった。もっと詳しく報告したかった。
○ はじめて知ることもあり、おもしろかった。

○ けっこう詳しく学習できた。
○ 短くわかりやすく報告してくれたので聞き取りやすかった。
○ みんなすごく分かりやすく報告していた。
○ もっと質問してくれればよかった。
○ 一人一人の調べたことをたくさん知ることができたのでよかった。

○ みんながしっかりノートなどに大事な点などを書いてきて、スムーズに報告会ができた。
○ 自分で調べたことをきちんと伝えられた。
○ 必要なところが特にわかったのでよかったと思う。
○ 他のグループの調べたことを短く簡単に知ることができ、自分の調べたことも短くまとめ
て報告することもできた。

○ それぞれのグループの進め方や学習内容がよくわかった。どれも調べなくてはわからない
内容ばかりで勉強になった。
○ 自分が調べた内容について上手に発表することができた。
○ 一人一人違った意見に対する質問をすることができたのでよかった。
○ 少し不足している所もあったが、ある程度のことはわかった。

○ 時間がなくて、質問したりできなかった。


